

北風と太陽

香芝市立香芝北中学校通信

NO.26 2023.10.12 文責 上谷基博

落ち着いた学校生活を送ろうよ。

サイコウに盛り上がった体育大会から1週間。落ち着いた生活を送ることができていますか。昨日から中間テスト1週間前ということで、部活動もストップし、学習モードに気持ちを切り替えることが必要です。

写真のように、3年生の室長のみなさんが新たな取組を始めてくれています。朝の時間



昇降口前でプラカードを持って、登校してくるみなさんにメッセージを発信してくれています。プラカードには「授業を一生懸命頑張ろう」「あいさつをしっかりしよう」後、チャイム着席のこと休み時間のことなどが書かれています。併せてギリギリ登校の生徒たちに遅れないように声かけをしてくれています。活動の詳細は知らないのですが、打ち上げ花火的じゃなく、継続して活動してほしいと思います。

前号に書きましたが、体育大会を通してクラスの仲が深まることだと思います。それ故、これまで以上に人間関係におけるトラブルが起こることがよくあります。すでに何件か報告を受けています。「親しき仲にも礼儀あり」踏み込みすぎたり、思いやりのない不用意とも言える発言をしたり、厳に慎みましょう。常に相手をリスペクトする気持ちを持って接していれば、トラブルなんか起こらないと思いますよ。少し、話がそれましたが、とにかく落ち着いた気持ちでゆったり学校生活を送ってほしいです。

テストに向かって本気で取り組んで。

今年度3回目の定期テストです。1年生のみなさんもそろそろテストがどういうもので、どのように取り組まなければならないかが分かってきたんじゃないでしょうか。定期テストは授業等を通して学んできた内容がどれくらい身についているかを測るもので、きどんと範囲があり、その部分の定着をみます。教科によってはワーク等の副教材があり、テスト前後で提出する場合も多いでしょう。個々で大切なのはその都度、普段からやっているかとい



うこと。テスト前にかためてやるものではありません。理想的なのはテスト前にはすでにやり終わっている状態にすることです。スタートタイムも1週間前に入り、各自の学習にシフトしています。放課後学習部も稼働しています。それらの場面で、やっと範囲の最初の部分から取り組み始める人を目にすることができます。「えっ、間に合うの？」的。市教委時代に電車通勤していたのですが、電車の中でワークとその解答を並べ、ひたすら正解のみを書き写し、それが終わると赤ペンに持ち替えてひたすら〇をつけている高校生がいました。いわゆる偽装ですね。これって何の力にもならないよね。ここまで行かなくても、ワークをやる時に解答を横に置いてやる人を見かけます。あれ、ゼッタイ止めときや。「何かできた気になるかもしれないけど、時間をおいて自分でもう1回やってみたら、サッパリってことになると思うよ。とにかく「提出するため」が目的というの効果としてあらわれないです。時間がかかるんです。だからこそ普段から少しずつ進めることが大切なんです。

明日は創立記念日です。

明日10月13日は創立記念日です。本校は平成12年(2000年)4月8日に開校しました。その年の10月13日に創立記念日が制定されました。今年で開校24年目を迎えています。香芝市内では最も新しい学校ですが、これまでに4350名の卒業生を輩出しています。

開校時の生徒数は336名。そこから年々増加し、平成26年(2014年)がピークで842名。そこから減少が始まり、現在550名です。



1期生の卒業アルバムを見ると当時の部活動は美術部、弓道部、水泳部、英語部、書道部、野球部、剣道部、バレー部、卓球部、テニス部、陸上部、男女バスケット部の13部活。修学旅行は長崎方面。文化祭があり、ダンスやバンド演奏の写真が掲載されています。レアなのが1.2年生の時の写真。体操服の胸には「香芝」の文字が。そうです、2年生までは香芝中学校生だったんですよね。





今回掲載した3枚の写真は開校式の日のものです。データとかない(デジタルじゃなかったかも)ので、紙媒体の写真をカメラで接写しました。写真は校長室にポケットアルバム3冊にして置かれています。もし見たいなという声があれば、中間テスト明けにでも校長室前廊下に期間限定で置こうかなって思っています。

24年目を迎えた今年度、香芝北中学校は確実に前進していると胸を張って言いたいですよね。明日は休校日ということで、みなさんは自宅で過ごすことになりますが、創立記念日であることを忘れず、これまでの先輩達が作ってきたこの学校を「さらに前に一步、二歩と進めるんだ！」と決意を新たにして1日を有意義に過ごしてほしいと思っています。

The 32th Kashiba City Inter Junior High School English Recitation Contest

10月10日(火)午後に香芝市役所2F 大会議室において市の英語暗唱大会が開催され、本校からは1年生の部に1名、2年生の部に2名、3年生の部に2名が出場しました。

上谷も観に行かせていただきましたが、本校を含めてどの出場者の人も実際に堂々とジェスチャーを加えながら暗唱していて、「スゴいな！」って思いました。



審査の結果、1年生の部で2位に入賞されました。おめでとうございます。出場したすべての人、本当によく頑張りましたね。大きな拍手を送ります！！



9月もしっかり食べてくれました!!

給食センターから9月の残食率が届きました。2.4%でした。嬉しいのは3学年すべてが2%台だったこと。どの学年も給食をしっかり食べてくれていることです。先日市の給食栄養研究会の会合があった折りに、本校の残食率が2~3%だということ



を発表したところ、参加されていた小学校の栄養士さんが「中学校でその数値は相当すごいです。」ってビックリしていましたよ。ホンマ何回も繰り返しで申し訳ないですが、しっかり寝て、しっかり食べて適度に運動して、しっかり学んでほしいです。

さあ、今日もしっかり給食を食べて栄養をしっかり補給してくださいね。



11月7日 何かが起こる！

各学年の学年通信に11月の予定で7日(火)に文化鑑賞会って書かれているのを見た人もいると思います。2年生、3年生の人にとって「文化鑑賞会、そんなんあったっけ？」って感じですよね。実はこの数年本校では行われていなかった行事です。

それを今年大々的にやっちゃおうって思います。実はこの日に向けてプロジェクトが少しずつ進行しています。近いうちに担当部署から発表があると思います。それまではめっちゃ楽しみにしておいてください！！

3連休、有意義に過ごしてくださいね。

明日から創立記念日も含めて3連休です。中間テスト前ですから、学習中心の3日間になります。本気で頑張ってくださいね。言われたことだけをやるんじゃなくて、自分の頭で「今、何をすべきか。」をしっかり見極めてほしいと思います。自分のスタイルを作らないといつまでたってもやらされた勉強になっちゃうよ。それじゃ思うほど効果は出ないんじゃないかな。月曜日質問を一杯抱えて登校してくれることを願っています。頑張れ北中生！！

